

HERALDO DE ALICANTE

Dirección: Antonio Morata Rico

Organo del Partido Reformista

Administrador: Juan Carrasco García

Prolongación Castaños, 89, duplicado

Anuncios
pago anticipado

AÑO XI.—Núm. 2.904

LUNES 24 MAYO 1915

Redacción y Administración:
Limonas, 4, primero

Suscripción
pago adelantado

LA AUSTRIACA

Zaragoza, 1, frente al paseo Méndez Núñez

Se sirven refrescos con jarabes de superior calidad y la tan acreditada gaseosa SANTAMARIA. Vinos, licores, aperitivos y cervezas de varias marcas. Boquerones fritos de Málaga, patatas fritas a la inglesa. Aceitunas rellenas de anchoa, sandwich, chocolates y gran variedad en fiambres.

Servicio hasta la salida de los Teatros y Cines

Academia de canto

Al regresar a la madre patria, procedente de los Institutos musicales «Foutova» de Buenos Aires nuestro querido amigo y paisano D. Luis F. Visconti, ha abierto una academia para la completa preparación de la carrera lírica, bajo la principal base de la emisión de voz, en la plaza de Navarro Rodrigo, 11, Benalúa.

Para LA VOZ

Al hablar de «La Voz», me refiero a un periódico que por equivocación se publica en nuestra ciudad con censura eclesiástica, y a pesar de ello sin reparar para nada en las ofensas que pueda con sus escritos inferir al verdadero catolicismo, continúa con sus creencias luteranas defendiendo la kultura germánica por su realizable y benéfica obra de destrucción.

Y digo me llama la atención, porque la censura eclesiástica no debe ni puede inspirar al colega a hablar de la guerra en la forma que viene haciéndolo, relegando al olvido aquellas sublimes máximas que de ser practicadas, hubieran evitado que los hospitales de ambos imperios estuvieran llenos de hombres exhaustos, atacados de toda clase de enfermedades y que a medio curar son de vuelta a la línea de fuego, donde sucumben a la fatiga, sin dar la menor suma de fuerza en los horribles combates.

«La Voz», sin hacerse cargo del malear y de las desventuras que por doquier han sembrado los provocadores de la conflagración europea, también es de los que se alegran con sus informaciones fantásticas de que los germanófilos avanzaran en el Iser, sin darse cuenta de que más tarde habían de huir, dejando como recuerdo a los franceses gran número de cañones, millares de fusiles y abundantes municiones, consecuencia de la razón y de la justicia que se imponen, y cuyo triunfo no se hará esperar, por ser la «Vox populi» la que condena la barbarie con todo su poderío de fuerza.

Acaso el colega de la censura eclesiástica había tomado en serio lo de los triunfos de los alemanes en el Este?

¡Bah! Si los alemanes no tuvieran la inmensa red ferroviaria de que disponen, ya estarían los rusos en Berlín, apesar de las informaciones en sentido contrario publicadas por «La Voz», y de las alegrías que el colega eclesiástico experimenta cuando los triunfos luteranos se los comunican por hilo los defensores de las comunidades de Lutero.

Continúe el colega con su censura eclesiástica haciendo su pernicioso propaganda sobre la guerra. Por ello no le envidiamos, pues nosotros inspirados, en los divinos preceptos del Mártir Maestro, seguiremos defendiendo al obrero, al oprimido, al desgraciado que pertenece a todas las razas, ya que la paz de los pueblos simboliza la cultura y la ilustración de la especie humana en todas sus manifestaciones.

Quiera Dios, que la ciencia de esta

vez acabe para siempre con el poder de la fuerza, con el fin de que la razón se abra paso y solo impere el poder del derecho y de la justicia.

UN CATÓLICO

Doña Ventura Martínez

PROFESORA EN PARTOS
Mayor, 36, principal

Para el señor gobernador

Hoy nos tomamos la libertad de dirigirnos a su señoría, teniendo el convencimiento más arraigado de que desconoce en absoluto lo que es Alicante y el correcto proceder de los alicantinos.

Esta manifestación sincera nuestra, obedece al asombro que nos causó ayer contemplar a Alicante ocupado militarmente, por sutilezas de defectos que todos llevamos en las venas, consecuencia lógica de muchas cosas anormales que desde hace años vienen ocurriendo en esta ciudad, sin que de arriba se haya impuesto el correctivo debido a pesar de haberse truncado las leyes, muchas veces, por conveniencias e inculcado con las inesperadas tolerancias, el *summun* de la relajación más detestable en el corazón del pueblo.

Como la digna primera autoridad provincial desconoce el origen productor de los últimos sucesos, bueno es que apuntamos, exteriorizando el sentir de la opinión, que coincide con nosotros, del porqué de lo ocurrido, para que el amuleto, rompiendo el *tupido velo* quede al descubierto, y el pueblo se convenza quiénes son los que soliviantan sus dormidas energías, llevando la desmoralización a todos los ramos de la administración pública y la perversión más pertinaz por doquier.

Se acercan tiempos de luchas formidables, y no nos es dado permanecer ociosos e indiferentes ante los que amparados por las influencias políticas campan por sus respetos conculcando las leyes y haciendo de la política un bajo comercio en provecho propio.

Hera es ya de que los alicantinos nos elevemos sobre todo ese contubernio político, para salir de esta atmósfera asfixiante y espesa que nos rodea.

Troquémos la tradicional pereza en indomable energía. Nos lo exige nuestra terreta, cuya gloria y prosperidad no son otra cosa que la síntesis augusta del amor y de la abnegación de todos sus hijos.

Los alicantinos deben agruparse al lado de los hombres honrados para ayudar a los que con el planteamiento de

su reformador programa traían de regenerarnos, dando con ello confortador ejemplo de laboriosidad y perseverancia, aprestándose con bríos juveniles a combatir a todos los vividores políticos promovedores de escándalos, y que desde hace tiempo, por dignidad, deberían retirarse a sus casas, dados sus fracasos y la protesta que contra ellos en diferentes ocasiones ha lanzado el pueblo de Alicante.

Hay que hacerse cargo, Sr. Gobernador, de dónde proviene el mal y apuntar bien al blanco, antes de apelar a los extremos de la fuerza.

Defensa contra las minas submarinas

Hacer inofensivas las minas del enemigo es un problema que tiene muchas soluciones teóricas, de las cuales pocas son susceptibles de llevar a la práctica. Daremos una ligera idea de ellas.

La primera que se presenta a nuestro pensamiento consiste en proteger el casco de los grandes navios de un acorazamiento que cubra completamente hasta la corona, ó por medio de cajones blindados colocados en el fondo del bastimento. Pero el exceso de peso formidable que esta solución implica es un gravísimo inconveniente para aplicarlo en su integridad a los grandes navios de guerra, y hay que reducirlo a aumentar al nivel de la obra viva el ancho de la cintura acorazada.

También aumentando el número de los compartimientos-esanques, con objeto de disminuir el volumen de cada uno de ellos, de manera que se limite el peligro de la inundación del barco por el agua y reducir así el número de averías, es un buen procedimiento que proporciona buenos resultados. Gracias a sus numerosos compartimientos-esanques y a la extensión de la coraza por debajo de la línea de flotación, el acorazado francés «Jean-Bart», torpedado por un submarino austriaco en el Adriático, no sufrió grandes averías. Si se pudiera proteger con un buen acorazamiento desde la obra muerta hasta la quilla, la mina y el torpedo no tendrían razón de ser.

Peró en realidad no hay más que un medio para hacer inofensivas las minas, y consiste en destruirlas, haciéndolas estallar ó echarlas al fondo.

El primer punto hace indispensable saber dónde están colocadas y si hay una línea ó varias de ellas.

Un buen método consiste en contraminar, esto es, hacerlas estallar en la zona minada por medio de explosivos que por simpatía las hacen estallar.

Otro medio consiste en ampliar dos barcos, unidos por un doble cable con plomos, que caminan paralelamente a una distancia prudente y van por el canal minado.

El doble cable choca con las minas y las hace estallar. Los barcos empleados para arrastrar el cable de acero, como nuestros pescadores arrastran «el bou», son los barcos denominados dragadores de minas, pesqueros ó remolcadores. Se han empleado de éstos diversos tipos para recoger las minas en los Dardanelos.

Alemania ha transformado 20 torpederos antiguos en dragones de minas. Inglaterra ha destinado a este objeto 14 viejos avisos-torpederos.

Diferentes veces se ha sugerido la idea de que los submarinos, podían recoger las minas de la misma manera

indicada anteriormente para los barcos dragadores de minas; pero de un modo invisible, no dejando ver más que el periscopio.

Comparadas las pérdidas que han sufrido Inglaterra y Francia por las minas, con las que sufrieron los japoneses en 1904 y 1905, no son aquéllas muy elevadas. Pero desgraciadamente esta guerra de minas, que puede tornarse contra el enemigo que la emplea, no se da por terminada, y a ella parece fiar todo el éxito su Estado Mayor, que no sabe vencer definitivamente en las trincheras, que es, pese a quien pese, donde se ha de decidir el éxito final y decisivo de la actual contienda, a pesar de las minas, torpedos, submarinos y crímenes como el del «Lusitania».

CAÑAMAQUE CIRUJANO-DENTISTA

Bailén, 9, principal.

Curiosidades

Por qué se estornuda

Varias son las causas del estornudo y la susceptibilidad de las personas, para por ellas estornudar, es diversa. Una luz brillante ó salir de pronto al sol, hace estornudar a algunos; el polen de ciertas plantas, a otros, y el polvo, en general, promueve el estornudo.

El estornudo, cuando es por efecto frío, es un intento de la naturaleza para curar. Se estornuda por la misma razón que se tira, para generar calor, calentar la sangre y evitar a la persona que se ve atacada que se enfrie más.

El estornudo por frío no es un acto exclusivo de la nariz, siendo ésta solamente la parte del cuerpo en que se manifiesta. Es un acto del cuerpo entero, durante el cual cada uno de los músculos da un salto y el cuerpo afectado así por un esfuerzo espasmódico, que alienta todo el sistema, echa fuera el frío.

Señales de peligro

El rojo es el color usado universalmente como una señal para avisar un peligro, pues se ve a mayor distancia que ningún otro color. Es el color que atrae más la atención, excita la curiosidad y lleva más a la acción; por eso se dice que es el más llamativo.

El verde es el complementario del rojo; se ve desde casi tan lejos como el rojo, pero es también el color en que más pródiga es la naturaleza y, por lo tanto, una señal verde es menos llamativa que la roja, pues puede confundirse con el color del campo y de las hojas de los árboles.

De noche, especialmente, el rojo es la señal usada para denotar el peligro, tanto en calles que no están en estado de tránsito, en las traseras de los automóviles, en los tranvías, en las vías férreas, sitios peligrosos donde convergen alambres conductores de corriente eléctrica, etc., donde quiera que se debe avisar que existe un riesgo.

Las luces de situación de los buques son rojas y verdes.

El alcance de visualidad de los diferentes colores es como sigue: el rojo, tres millas y media; el amarillo, una a una media; el verde, dos y media a tres; el azul, de media a tres cuartos; el de púrpura, lo mismo que el azul; el blanco lunar, dos a dos y media millas.

El rojo, cualquiera que sea la distancia, no deja nunca de aparecer como rojo. Esto no ocurre en ningún otro,

aunque el verde heno se le aproxima en esto.

POLITIQUEO

Noticias recibidas de Madrid comunican a nuestro muy querido amigo y correligionario D. Enrique López Torres, vicepresidente de la Junta municipal y miembro del Directorio provincial del partido reformista, que el ilustrado diputado a Cortes Sr. Barriobero, para el día 1.º del próximo Junio se encargará de la dirección del popular y republicano diario madrileño «España Libre».

Dada la reconocida ilustración y honrado proceder del incansable propagandista del principio de justicia y defensor de los derechos del hombre, Sr. Barriobero, no dudamos que el diario republicano «España Libre» ha de alcanzar un gran éxito y ha de encontrar el apoyo de todos los hombres honrados, amantes del orden y de la regeneración de nuestra esquilmada España.

Doña Angela Cortés

PROFESORA EN PARTOS
Calle Mayor, 7, 3.º

¿Quereis hacer una hermosa obra de caridad?

Pedid a la Diputación una niña ó un niño de los que tiene asilados en la Beneficencia. Os lo entregará bien vestido, aseado, limpio. Tenedle todos los domingos en vuestra casa. Que juegue con vuestros hijos: que respire el ambiente de vuestra familia: que coma con vosotros ó con vuestros criados.

En vuestra propia casa, tendreis vuestra recompensa.

El testamento de la Squilache

Ante el Juzgado de primera instancia de la Latina se ha verificado la apertura del testamento otorgado por la señora marquesa de Squilache, hallándose presente al acto el señor obispo de Madrid-Alcalá, único albacea designado por la testadora.

El testamento es de gran extensión. En él se destina la mayor parte de los bienes de la finada, que en conjunto ascienden a varios millones de pesetas, para el Asilo de Jesús, de San Martín.

Con todas las alhajas de la marquesa, cuyo valor se calcula en unas 50.000 pesetas se ordena la concepción de una Custodia para la capilla del mencionado Asilo, y se encarga de la fabricación al joyero Sr. Ansorena.

Otra disposición del testamento que se refiere a la benéfica Institución, es el nombramiento de un guarda para la capilla, cargo cuya provisión ha de recaer en un licenciado del Ejército.

El título nobiliario, al cual va aneja la Grandeza de España, lo hereda el sobrino de la finada, D. Alfonso de Borbón, al cual instituye además la testadora una renta anual de 30.000 pesetas, legándole como complemento dos

carruajes, algunos valiosos muebles y otros objetos que ostentan las iniciales de la que fue su dueña.

Entre los legados hace uno de 10.000 pesetas al Sr. Rodríguez Escalera; otro de 10.000 pesetas y una renta anual de 3.000 pesetas a su doncella Felisa, y otros de 10.000 y 5.000 pesetas a varios criados.

El testamento contiene otras muchas disposiciones, en algunas de las cuales se da la razón de las mismas.

Noticias generales

Un telegrama del Ferrol manifiesta que para conjurar la crisis obrera, el Ayuntamiento ha acordado facilitar desde hoy socorros a los obreros sin trabajo.

Se ha pedido con igual fin un crédito al ministro de la Gobernación.

Debido a una contraorden, se ha suspendido el despido de centenares de obreros, anunciado para hoy.

Créese que ha sido debido a gestiones del ministro de Marina.

Don Alfonso, doña Cristina y doña Victoria, acompañadas de los señores Dato y ministro de Hacienda, visitaron ayer el Banco de España, siendo recibidas por el personal en pleno.

Recorrieron todas las dependencias viéndolo su funcionamiento.

Una saca de monedas de oro importantes 250.000 pesetas y otra de libras esterlinas vaciadas por doña Victoria, fueron contadas por los empleados con la rapidez acostumbrada.

El Consejo del Banco entregó a doña Victoria y a doña Cristina 50.000 pesetas para obras de caridad.

El sábado por la tarde, ante el juez que entiende en el asunto de la denuncia de los maestros, Sr. Gotarredona, se ha celebrado un careo entre dos maestras y un agente de la brigada móvil del Sr. Maqueda, para concretar algunos puntos de las primeras actuaciones, en que había alguna contradicción.

Parece ser que la diligencia no ha dado el resultado que se esperaba.

En la Coruña y en la madrugada de ayer se ha desarrollado un homicidio en el lugar de Cuvella, perteneciente al distrito de Oza, de aquella localidad. El

sangriento suceso ocurrió por causas verdaderamente ridículas y extrañas.

Se trata de un pobre vendedor ambulante, que, habiendo exigido a un sujeto llamado José López, el pago de cuatro paquetes de cacahuets, que le había comprado, éste se negó rotundamente a abonarle el importe, consistente en la mezquina cantidad de 20 céntimos.

No contento con negarse a satisfacer al vendedor lo que en justicia le pertenecía, trató de maltratarle, insultándole groseramente.

Entonces el vendedor, sacando un revólver, agredió a su contrario, disparando sobre él y matándole.

En Almansa, organizada por el elemento ferroviario de aquella localidad, se ha celebrado en el teatro Principal una función a beneficio de la Asociación general de empleados de ferrocarriles de España.

El simpático acto ha sido un éxito para sus organizadores y para la institución beneficiada.

En Vallecas ha sido detenido el ex presbítero Julio Lachuren, de cuarenta y dos años, natural de Palencia, quien, según parece, tenía el propósito de atentar contra la vida del obispo de Madrid-Alcalá en venganza de haberle retirado las licencias sacerdotales.

No hace mucho tiempo que Lachuren había regresado a España procedente de una República sudamericana.

En los centros oficiales se guardaba absoluta reserva sobre esta detención.

En Sevilla reina gran malestar entre los obreros, con motivo de la carestía de las subsistencias, habiéndose declarado en huelga los obreros de Osuna. Hasta ahora el orden es completo, pero en previsión de lo que pueda ocurrir, se han concentrado fuerzas de la guardia civil.

Las autoridades trabajan activamente para conjurar el conflicto.

En Bilbao ha sido botado al agua un magnífico buque de 4.130 toneladas, construido en los astilleros de Euskalduna por la Compañía Naviera Marítima Nervión.

Dicho barco ha sido bautizado con el nombre de «Mediterráneo».

La Compañía naviera propietaria del mismo, prepara la construcción de otro gemelo.

En Madrid y en la calle de Relatores, núm. 16, planta baja, Rafael Sorni mató hoy a su esposa Vicenta Sánchez Montes, de la que vivía separado.

Todos los días pedalea dinero, que la infeliz le daba.

La pasada noche le pidió dos reales, que su esposa le dió; pero al requerirla a que alquilara un cuarto para vivir de nuevo juntos, aquella se negó.

Entonces el desalmado marido sacó un cuchillo y la mató.

El criminal fué detenido. Este repugnante crimen ha causado tremenda indignación.

La curación de la Hernia ¡Grandioso invento!

LA HERNIA (quebradura) no se cura radicalmente en los adultos con pomadas, parches, líquidos, bragueros, etc., etc. Asegurar la curación con esos procedimientos es un solemne engaño. El INSTITUTO MODERNO DE MADRID, Plaza Santa Ana, 11, GARANTIZA la contención radical de la HERNIA más voluminosa con el GRAN INVENTO BRINSSON, y lo somete al examen de todos los señores médicos. El GRAN INVENTO BRINSSON, última palabra de la Ciencia, permite los trabajos más rudos sin molestias; VITA los peligros de la extrangulación, es invisible y el más económico. LOS NIÑOS SE CURAN radicalmente. Todos los HERNIADOS deben conocer el GRAN INVENTO BRINSSON, para vivir tranquilos. FAJA BRINSSON sin rival en el mundo para vientres voluminosos, operados y caídos. La FAJA BRINSSON la recomiendan todos los médicos y cirujanos. El gran especialista del Instituto estará en ALICANTE solo el día 25 del actual visitando en el Hotel Reina Victoria, de 10 a 7 de la tarde.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas Vichy-Hopital (estómago). Vichy-Celestins (riñones). Vichy-Grande Grille (higado). Son insustituibles.

Alfredo Solá y Comp.

MAYOR, 14, 16 y 18 La Casa más importante en todo lo

que se refiere a Novedades

Ultimamente ha aumentado sus surtidos con una bien montada sección de sombreros para señoras y niños

CASA DE COMPRAS EN PARÍS

GRANDES ALMACENES DE MADERAS

de Alfredo Javaloy

Calle Maisonave, núm. 29

Noticias de la guerra

Dicen de Berlín que al salir de la embajada el representante de Italia, y cuando se disponía a tomar un automóvil, un individuo descargó un bastón sobre el diplomático, consiguiendo sólo romper el sombrero.

Inmediatamente quedó detenido el agresor.

Un funcionario del ministerio de Negocios Extranjeros marchó pocos momentos después de ocurrir el suceso a la embajada italiana, exponiendo sus excusas por tan deplorable incidente en nombre del gobierno alemán.

La hermana del rey Alberto, de Bélgica, estuvo visitando los hospitales, donde son atendidos los heridos de la guerra.

Uno de ellos dijo: Vuestro hermano, señora, hace mal en exponerse diariamente al fuego enemigo.

La princesa contestó: Hace bien. Siento no ser hombre para estar a su lado.

Ha recibido el «Daily Express» por la vía de Ginebra, el siguiente despacho de Budapest: «El emperador Gui-

lermo se hallaba con su Estado Mayor en Galizia, presenciando una operación de guerra, cuando estalló una de las granadas enemigas a menos de 500 metros del sitio en que se hallaba el soberano alemán. El automóvil en que viajaban el emperador Guillermo y sus oficiales y que hacia poco había dejado, fué alcanzado por la granada y destruido por completo.

Un diario de Stockolmo publica un telegrama de Berlín, según el cual, parte de la escuadra alemana del Báltico prepara un ataque naval en Finlandia, siendo su objeto principal la destrucción de las fortalezas inmediatas a Heisingforts.

«La Tribuna» publica una entrevista celebrada con un diplomático griego, en la que éste declaró que a consecuencia de la intervención de Italia en la guerra, Rumania seguirá el movimiento, y luego Grecia y Bulgaria intervendrían.

Un despacho de Roma comunica que el rey ha dirigido a sus súbditos una alocución, que también firman los ministros, explicando al pueblo la necesi-

REIMS

LAS CIUDADES MÁRTIRES

REIMS

ANDRÉS MICHEL

Conservador del Museo del Louvre

(Continuación)

conferencia la crítica específica de porqué el programa iconográfico del monumento de Reims—común a todas las catedrales—es

más fragmentario y en apariencia menos sistemáticamente ordenado que en Chartres, en París ó en Amiens. Si quisiéramos establecer este programa y seguirlo en su lógico desenvolvimiento, desde la creación hasta el Juicio final y desde las profecías ó «figuras» de Cristo hasta los santos de la diócesis, sería necesario pasar sucesivamente de la fachada occidental a las puertas del crucero septentrional. Y de la misma manera, del alféizar de la derecha de la puerta sud de la fachada occidental, deberíamos ir a la puerta de San Sixto ó del Juicio final, si quisiéramos estudiar, siguiendo un orden cronológico, los diversos talleres de escultores que durante el siglo décimo tercero ilustraron esta incomparable iconografía.

Pero no nos hemos reunido aquí para desarrollar una lección de arqueología ó de historia. Si me esforzara en ello, quizás yo también podría distinguir aquellos distintos talleres y clasificarlos, agruparlos y volverlos a agrupar, unas veces en torno al «maestro de la Reina de Saba», ó de San Nicasio, otras en torno del de san Pedro y San Pablo, ó de los compañeros de

esos maestros ó de sus primos, y así embrollar la cuestión como cualquier hipercrítico ó cualquier «cuistré» de más allá del Rin, con sólo ataubir a un taller desconocido del siglo XIII alguna de las numerosas restauraciones del siglo XVIII. Pero estos juegos, menos difíciles y mucho más estériles de lo que se cree, no nos tientan en absoluto. Hoy venimos a preguntar a estas estatuas, atentas a tan graves y ternos diálogos, lo que hay de mejor en ellas, los que las hace ser más francesas.

Nos hallamos ante el crucero septentrional. Encima de una pequeña puerta cegada, bajo una arcadura animada por encantadoras figuras de ángeles que conducen a su destino celeste la pequeña alma que se les ha confiado, hallase en su solio una Virgen con el Niño, una Virgen romana, todavía, pero ya mucho más humanamente maternal que las inmóviles y solemnes vírgenes de los tímpanos de Chartres y de París. Dos grandes puertas vecinas se han ornado con esta bella estatua, destinada al principio a la fachada occidental y que no vino aquí sino más tarde. En el entablamento y en el basamen-

to adornado de florecillas, tienen su sitio de honor San Sixto, el mandatario apostólico, el mensajero legendario de San Pedro en la diócesis de Reims; San Remigio, que bautizó a Clovis, y San Nicasio, de nacionalidad belga, martirizado por los vándalos. (Ya ven ustedes que nos hallamos en plena actualidad.) En el tímpano se desarrollan una serie de pequeñas escenas anecdóticas, contadas espiritualmente: trátase de hechos de la historia de esos santos. También quisiera poder entretenerme ahí con estos encantadores bajo-relieves, en los que trasluce con tanta sencillez, con tanta naturalidad y gracia tanta, el ingenio claro de nuestros escultores. Hé aquí el bautismo de Clovis, y para no citar más, al lado de la cura del viejo Montan por su hijo, cuyo nacimiento inesperado le había sido anunciado por un ángel, hé aquí el bueno de San Remigio, quien con toda dulzura y con gesto casi paterno

(Se continuará)

dad de recurrir a las armas para defender la seguridad y el honor del territorio.

También ha dirigido a la Marina una alocución redactada en iguales términos.

En el Capitolio se organizó una imponente manifestación patriótica, que desfiló por las calles llevando las banderas de los países aliados y de las ciudades irredentas.

Al llegar al Quirinal, estalló una formidable ovación.

La familia real, vióse obligada a saludar desde el balcón de Palacio, contestando el soberano sonriente a los entusiasmos de la multitud.

La ovación alcanzó proporciones inmensas, cuando apareció en el balcón, en unión de los reyes, el alcalde de Roma.

Un despacho de Atenas comunica que una fuerte columna de tropas aliadas entabló un rudo combate con el ejército turco cerca del istmo de Gallipoli, protegida por el acorazado «Queen Elisabeth», anclado en el golfo de Saros. El fuerte de Kilib-Bahr no resiste ya sino muy débilmente. Los prisioneros turcos hechos últimamente han sido ya llevados a la isla de Tenedos. Créese que las tropas turcas que estaban en Aivali han sido transportadas a la región de los Dardanelos. Los turcos han colocado minas flotantes en parajes próximos a la isla de Samos.

Un despacho de Tenedos dice que las fuerzas británicas operan en las alturas que dominan el pueblo de Kitchia y que las fuerzas francesas atacaron el martes a las tropas turcas con notable arrojó.

Estos ataques se vieron coronados por un pleno éxito.

Los aliados consolidaron en seguida las posiciones conquistadas. El éxito obtenido el martes tiene gran importancia.

Todo el día ha continuado la escuadra un violento fuego contra las posiciones enemigas.

Noticias locales

Ayer falleció en esta capital la virtuosa señora doña Remedios Vidal, esposa

de don Francisco Alemany, oficial primero del Ayuntamiento.

El entierro, que ha tenido lugar esta mañana, ha sido una verdadera manifestación de duelo, prueba de las muchas simpatías de que goza la finada.

Reciban los señores de Alemany y Vidal nuestro más sincero pésame.

Es el mejor laxante **Grains de Vals** de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos granos al cenar. Venta en farmacias.

En el balneario de «Diana» fué obsequiado con un banquete por algunos de sus íntimos, el presidente de la Junta de Obras del Puerto, don Pedro Llorca.

A los dos años de edad ha fallecido el niño Oscar Aracil Gómez, hijo del conocido comerciante de ésta plaza don Nicolás.

PEINADORA

Se ofrece para ir a domicilio ó bien en su casa, calle Maldonado, 23, bajo. Peinados última moda.

Para dentro de contados días se exhibirán las sinrivales gaseosas marca «Belmonte» y la denominada «Gallito Chico».

Estas bebidas espirituosas están preparadas sin esencia de alcohol ni sacarina, siendo por lo tanto las preferidas por todas aquellas personas de buen gusto y paladar.

Representante exclusivo en Alicante D. Adolfo Huertas, calle de Velázquez, número 12.

Servicio a domicilio.

Para nuestros lectores

Bonito y elegante es el nuevo modelo de ampliación fotográfica creación de los grandes talleres fotográficos José Luque de Madrid y que vamos a ofrecer a todos nuestros lectores.

El Sr. Luque, correspondiendo a los numerosos favorecedores de ampliaciones de regalo que deseen tamaño mayor, pero sin marco, nos han remitido algunos ejemplares de la ampliación de referencia que es de 30 por 40 centímetros sobre elegante cartulina «Bristol» de 50 por 65 con el membrete de la casa J. Luque, timbrado en oro.

La presentación es elegante y el trabajo de lijaje y retoque inmejorable. Todo el que desee puede visitar nuestra administración, donde tenemos expuestos los modelos.

Este nuevo trabajo será entregado solamente por el importe del retoque y gastos de envío que ascienden a la insignificante cantidad de 3'95. Es decir que por 10 cupones y 3'95 se puede adquirir una de las ampliaciones con marco ó la que anteriormente se detalla que va sin él.

Esperamos obtener un gran número de encargos y advertimos que esta ampliación aumentará considerablemente el ya ganado crédito de los talleres J. Luque de Madrid.

DIEZ CUPONES

como el presente, dan derecho a una

ampliación fotográfica

REGALO DE

Heraldo de Alicante

Alarde de fuerzas

La primera autoridad civil de la provincia reconcentró ayer en Alicante gran contingente de fuerzas de caballería é infantería de los de su jurisdicción.

En el Ayuntamiento, Audiencia y Posada de la Unión, se establecieron retenes. Las calles y plazas estaban tomadas militarmente. Las órdenes que estos agentes de la autoridad tenían eran rigurosísimas. Se dió el caso de ser requerido un caballero por llevar un pequeño envoltorio en la mano para que lo enseñase, resultando ser aquello que sin duda los guardias creían fuera alguna bomba de dinamita, cuatro bollos que acaba de comprar en el horno de «La Esperanza». ¡El delirio, señores! Lo que es por esta vez, el señor gobernador se ha planchado.

Y tenga en cuenta el Sr. Gobernador que no vivimos en el Rif, que vivimos en esta tierra, gloria y honra de los alicantinos, donde el pueblo no puede ser más sufrido, y buena prueba de ello viene dando, pues desde hace muchos años viene siendo víctima de los atropellos de unos y otros, y lo sufren todo con resignación.

El día de ayer transcurrió con la mayor tranquilidad. Por las calles y paseos escaso público. Alarmados por el alarde de fuerzas, muchos no se atrevieron a salir de sus casas.

Los espectáculos públicos también se vieron poco concurridos.

Hasta la hora en que escribimos estas cuartillas (4 de la tarde) el orden sigue siendo completo; pero la guardia civil y fuerzas de seguridad siguen por las calles.

Llueven denuncias

Esta mañana han comparecido ante el señor juez de Instrucción para prestar declaración en el sumario que contra ellos se sigue, los señores firmantes del escrito que le fué presentado al gobernador en el que se hacía constar la voluntad del pueblo.

Este es el mundo, Facundo... Les ases... en la baraja y las inyecciones a los sanos.

Información telegráfica

Las subsistencias

El ministro de la Gobernación hablando con los periodistas, ha manifestado que la exportación de patatas ha sido autorizada por el Gobierno, por ser este un artículo de poco consumo en España (!)

Pero no obstante—añadió el señor Sánchez Guerra, indudablemente arrepentido de la enormidad que acababa de decir—si esto afectara de algún modo al problema de las subsistencias, se revocaría en seguida la orden, no autorizando la exportación.

La neutralidad de España

La «Gaceta» de ayer publica entre otras disposiciones, una real orden del ministerio de Hacienda, autorizando la libre exportación de la cebada y toda clase de forrajes.

La actitud de Rumania

Un despacho fechado en Roma dice que el periódico «Il Messajero» asegura hoy que Rumania ha movilizado todo su ejército.

Añade que 300.000 soldados de todas armas, están situados en la frontera austriaca, esperando la orden de atacar.

Derrota turca

Las tropas aliadas han alcanzado una señaladísima victoria.

Por mar y tierra los turcos han sido derrotados, perdiendo varios torpederos y un transporte.

Las defensas turcas se espera que sean forzadas, pues los aliados se hallan a pocos metros de ellas.

Aeroplano sobre Italia

Una escuadrilla de aeroplanos de la estación de Gorizia han maniobrado sobre Isanzo habiendo uno de ellos volado sobre territorio italiano.

La noticia ha sido acogida con gran impresión.

Hazaña turca

Un despacho de Londres comunica que los soldados otomanos se dedican a mutilar los cuerpos de los aliados muertos en campaña con bayonetas, sables y otras armas blancas.

Estos procedimientos son censurados y han producido gran indignación en todo el mundo.

Las primeras operaciones

De Milán comunican que las primeras operaciones se verificarán en los territorios de Cannas a Vallona en donde ha sido concentrado el mayor contingente de fuerzas italianas.

La escuadra italiana se dirigirá de Pola para iniciar el ataque a la plaza.

Ha sido triplicada la guarnición de Pola habiendo enviado los alemanes ingenieros para aumentar las fortificaciones.

Los valores

Cotización del día de ayer:	
Interior.	72'70
Fin de mes.	00'00
Exterior.	00'00
Amortizable.	94'05
Banco de España.	447'00
Compañía Arrendataria de Tabacos.	00'000
Explosivos.	000'00
Francos.	96'75
Libras esterlinas.	24'20

Doña Angela Cortés

PROFESORA EN PARTOS
Calle Mayor, 7, 3.º

Rafael Costa, impresor, Plaza Monjas, 5

Gran Fábrica y Almacén de muebles

DE CRISTIAN YESARES BLANCO = Calatrava, 12 y Sagasta, 10

Especialidad en muebles para comedores, dormitorios, salones, despachos y gabinetes.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Teatros y Cines

CINE-SPORT

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el notable primer actor Daniel Alberich y el maestro compositor Francisco Palos.

Funciones para esta noche:
A las siete y cuarto (sencillo):
«Primer amor»

A las nueve (sencillo):
«Ninón»

A las diez (doble):
«Primer amor» y «La tempranica»

Sencillo: Preferencia, 35.—General, 15
Preferencia, 0'65.—General, 0'25

SALÓN MODERNO

Plaza de Balmes y Alfonso el Sabio.

Sección permanente de siete y media a doce de todas las noches.

Todos los días cambio de programa.

Preferencia, 15 céntimos. General, 5 idem.

TEATRO NUEVO

Sección permanente de cinematografía de las más renombradas casas productoras.

Preferencia, 15 céntimos. General, 5 idem.

Cuerpo de correos

Convocatoria para 733 plazas de 1.500 pesetas. Preparación completa por oficiales del cuerpo y profesores especiales competentes de matemáticas, francés y contabilidad.

INTERNOS Y EXTERNOS
HONORARIOS MÓDICOS
Programas y libros para toda preparación. Demás detalles pidanse al director.

Academia exclusivamente postal San Nicolás, 24, principal—Alicante.

GANGA.—Por ausentarse su dueño de esta capital, se vende una máquina de coser «Singer», bobina central, en buenas condiciones.
Razón: Juan de Herrera, 16.

Manos, cara y labios cortados.

Usad la «Glicina Agatángelo», cura y perfuma. Frasco, 0,50 petas.

Imprenta

DE
RAFAEL COSTA

Plaza de las Monjas 5, Alicante.

¿Quiere usted tomar los mejores aperitivos?

EN EL ESPAÑOL

La Catalana

LABRADORES, 10

El que desee calzar con gusto y economía, que visite este establecimiento. Se liquidan 10.000 pares de calzado a precios nunca conocidos.

Por 0'50 pesetas al mes, puede adquirirse una publicación semanal compuesta del periódico *El Hogar y la Moda*, un «Diccionario Enciclopédico», una historia de España y una novela interesantísima.

Para informes dirigirse a la papelería de Vicente Bañó.

